

réalisation de projets régionaux catalyseurs et le soutien de l'entrepreneurship.

La prospérité et la croissance de notre pays repose sur notre capacité à innover. Les participants au forum savent très bien que la croissance économique future du Québec et du Canada est liée à notre capacité d'innover et de mettre à contribution les technologies de pointe. La région de Québec est bien engagée dans cette voie depuis plusieurs années. Le gouvernement fédéral est fier d'avoir participé à l'implantation d'établissements de recherche dans divers domaines scientifiques dans la région. Je pense, entre autres, à l'Institut des biomatériaux du Québec, à l'Institut de recherche du Centre hospitalier de l'Université Laval et à l'Institut de recherche de l'Hôtel-Dieu de Québec, sans oublier Forintek. La région de Québec dispose ainsi d'une masse critique de chercheurs qui font l'envie du monde entier. Au fil des ans, la grande région de Québec s'est distinguée comme un véritable pôle de recherche et de développement. La présence du gouvernement fédéral dans la région de Québec a eu des effets bénéfiques en termes de retombées économiques.

En matière de développement des marchés, l'objectif du gouvernement du Canada est de fournir aux entrepreneurs les outils nécessaires pour affronter avec succès un nouveau contexte mondial. La création de la nouvelle Organisation mondiale du commerce, l'ALENA [Accord de libre-échange nord-américain] et les accords de commerce interprovincial ont engendré des occasions nouvelles et de nouveaux défis auxquels nous devons nous adapter. Ainsi, nos efforts doivent porter d'une façon pressante sur le développement des marchés pour nos entreprises. Le BFDR(Q) s'est ainsi vu confier le mandat de bras livreur des programmes d'appui à l'exportation du gouvernement du Canada, et ce pour l'ensemble du Québec. Le ministère des Affaires étrangères et du Commerce international, Industrie Canada et le BFDR(Q) ont signé, en mai dernier, un protocole d'entente en vue notamment de promouvoir et d'accroître l'accessibilité des programmes et services du gouvernement fédéral en matière de développement des marchés internationaux. Il faut non seulement identifier les nouveaux marchés, mais aussi préparer, informer et appuyer nos entreprises par le biais des programmes et des services du réseau international du gouvernement du Canada et de ses partenaires.

Le gouvernement de M. Jean Chrétien s'est fixé une tâche prioritaire : la croissance économique et l'emploi. Le commerce international est la clef de notre prospérité. Les missions commerciales du premier ministre en Asie et en Amérique latine, couronnées de succès, démontrent bien notre ferme détermination à cet égard. Le gouvernement fédéral a ici un rôle important à jouer. Il peut ouvrir des portes aux entreprises, il peut briser certaines barrières, il peut utiliser son influence et ses ressources pour aider nos entreprises à conquérir des marchés. Bref, il dirige une fantastique équipe, l'Équipe Canada.